OBSERVACIONES - CLINICAS

UN ANAPLASMA EN LA ESPECIE ASNAL

Entre las varias muestras enviadas por el señor Rafael V. Reyes, cuando estuvo en una comisión de estudio por los Departamentos del Atlántico y el Magdalena, pu le constatar, en los frotes de sangre por él remitidos a los laboratorios de la Escuela Nacional de Medicina Veterinaria y tomados de un asno que presentaba como síntomas enflaquecimiento, anemia, e ictericia, y en el cual se sospechaba una tripanosomiasis, la presencia de ciertos corpúsculos de forma especial.

Después de haber coloreado estos frotes, en los laboratorios de la Escuela y una vez examinados, pude observar un parásito puntiforme que se encontraba dentro de los glóbulos rojos, advirtiendo también la presencia de pequeños corpúsculos aislados apareados, parecidos a cocos, la mayor parte de ellos en puntos marginales al glóbulo.

Dadas las formas especiales de estos corpúsculos endoglobulares, me ha hecho pensar que se trató de una anaplasmosis, semejante a la encontrada en Madagascar por Loiselet y Mamet.

Es interesante que, aun cuando el 50 por 100 de los glóbulos aparecían parasitados, y después de detenidos exámenes llevados a cabo, ên las láminas, no haya podido constatarse el tripanosoma que es señor Reyes comprobó en otra lámina de sangre tomada del mismo animal.

ALBERTO ABONDANO HERRERA